

LIGIA MARTÍNEZ MALUENDAS
Directora de la Escuela

Perspectivas
en
Nutrición Humana

Órgano de divulgación de la
Escuela de Nutrición y Dietética
de la Universidad de Antioquia

En la historia colombiana de instituciones académicas como la Escuela de Nutrición y Dietética de la Universidad de Antioquia, hay hechos que hacen historia porque indican que algo importante está sucediendo respecto al saber que ellas cultivan.

En primer lugar, el nacimiento: su creación hace 34 años, significa que la sociedad encontró importante asegurar un espacio en el que confluyeran el conjunto de disciplinas que configuran la nutrición y la dietética para que pudiese revertir en acciones de reproducción y difusión de esos saberes, como apoyo a otras disciplinas, pero también con la expectativa de que pudiesen consolidarse autónomamente. Los creadores construyen un globo que lanzan al espacio con la esperanza de que llegue muy lejos.

Luego, tímidamente, estos primeros pasos conducen, con el trans-

curso del tiempo, a la consolidación de una carrera sustentada por un cuerpo de docentes que va calificándose en la marcha, en la resultante que se forma entre las necesidades de la institución y las preferencias individuales de las profesoras y los profesores, y con una fuerte ligazón con la sociedad. Es un globo que vuela.

La presencia académica y social es cada vez mayor, lo que conduce a la mirada estratégica y a la planificación. Es obvio, entonces, que sobre la base del camino recorrido, se requiere de niveles superiores de docencia y de fomento a la investigación, así como una mejor articulación de la extensión. El paso de la reproducción a la producción de conocimientos es ya una urgencia. Aparecen los posgrados, los grupos de investigación y una mayor relación con el entorno y surgen nuevas tradiciones vinculadas a unos y otras, hechos que

repercuten a su vez, en la cante-
ra, es decir, en el mejoramiento
de la docencia del pregrado. En
pocas palabras: la constitución de
una comunidad científica al ser-
vicio del país y del departamento
ha comenzado, y se cimienta en
un círculo que gira en torno a la
investigación, a los posgrados, al
pregrado y a la extensión, unidos
indisolublemente. Es un globo que
sabe ahora hacia donde vuela.

Es en ese momento particular de
la historia de la Escuela en el que
aparece la revista *Perspectivas
en Nutrición Humana*. Ella es un
indicador incuestionable de la
trayectoria alcanzada, porque
sólo cuando hay un importante
desarrollo de la investigación, se
dan las condiciones objetivas
para que un medio de comuni-

cación científica y académica
como éste salga a la luz. La Re-
vista es, ella misma, entonces,
la mejor prueba del desarrollo
en los campos de la nutrición y
la alimentación que la Escuela
ha alcanzado. A través suyo se
difundirán nuestras investiga-
ciones, se abrirá espacio a la
discusión científica y académi-
ca con otros grupos nacionales
e internacionales, disciplinarios
e interdisciplinarios y se esti-
mulará la producción de nues-
tros estudiantes de pregrado y
posgrado. Será abierta a la crí-
tica y a la libre expresión y re-
flejará los mejores valores de la
Escuela y de la Universidad de
Antioquia. Los fundadores esta-
rán orgullosos de la trayectoria
que ha alcanzado el globo que
una vez lanzaron.